
ЭТО НУЖНО ЖИВЫМ
С недавнего времени, проез- 

5  жая или проходя по центру 
Омска —  по 'улице Ленина или 
по проспекту М аркса, мы лю- 

■ буемся вновь открывшейся 
строгой красотой Н икольского 
собора. ПостроекЛшй по проек
ту  талантливого русского архи
тектора Стасова, он реставри
рован силами О мского област
ного отделения Всероссийского 
общества охраны памятников 
истории и культуры . Всего же 
проведены ремонт и реставра
ция 190 памятников. Среди них 
такое уникальное сооружение, 
ка к Тобольские ворота. Сейчас 
идет ремонт так называемого 
комендантского дома, в кото 
ром бывал великий русский пи
сатель Ф. М . Достоевский и в 
котором со временем разме
стится музей его имени.

Все эти факты приводились в

докладе председателя президи
ума областного совета Всерос
сийского общества охраны па
мятников доктора исторических 
наук, профессора А. Д . Колес
никова на президиуме совета, 
который был посвящен зада
чам, вытекающим из решений 
X X V  съезда КП С С .

Ремонт и реставрация архи
тектурны х памятников — лишь 
небольшая часть многообразной 
работы, которую  проводят а к 
тивисты общества. Не случайно 
лейтмотивом многих выступле
ний на пленуме была мысль: 
памятники нуж ны  живым — 
нам и тем, кто  будет ж ить  пос
ле нас.

У  нашей земли богатое и 
славное историческое прошлое. 
Помочь молодежи знать и ува 
жать историю — одна из глав
ных задач. Поэтому установить 
новый или реставрировать ста
рый памятник — еще полдела, 
нуж но, чтобы вокруг него ве
лась постоянная пропагандист
ская работа. Вот цифры пос
леднего времени. Прочитано 
более 5 тысяч лекций, проведе
но 735 экскурсий, более тыся
чи тематических вечеров. Осо
бенно активизировалась работа 
в период празднования тридца
тилетия Победы над фашист
ской Германией. В области при* 
участии общества было уста

новлено 24 памятника и 20 ме
мориальных досок воинам-си- 
бнрякам, погибшим на фронтах 
Великой Отечественной. Рабо
тали кинолектории, прошел об
ластной фестиваль любитель
ских кинофильмов, выходили 
плакаты и материалы в помощь 
лекторам.

Важным в докладе был при
зыв не допустить спада этой 
активности, деятельность обще
ства ни в коем случае не дол
жна походить па ряд кампаний 
по празднованию того или ино
го юбилея. Залог ее успеха— 
в постоянности, в преемственно
сти. Ведь уж е сейчас подраста
ют мальчишки и девчонки, кото 

рым только еще предстоит уз
нать- о славных боевых и тр у 
довых делах дедов.

Отрадно то, что именно на 
молодежь делается ставка и в 
Непосредственной работе обще
ства охраны памятников, и в 
таком вопросе, ка к  рост его ря
дов. Сейчас областное отделе
ние В О О П Н К  насчитывает 205 
тысяч членов, и более 60 про
центов из них —- молодежь, 
комсомольцы: учащиеся школ 
и профтехучилищ, рабочие, сту
денты, служащие. Назывались 
на пленуме и лучшие из 1.105 
первичных организаций общест
ва. Э го первичные организации 
а|регатного завода нм. К у й 
бышева, С ибН И И С Хоза, школ 
№ I, 96, 129, Сосновской и Лю - 
бнно-М алоросской1 ш кол, фи
нансово - экономического тех
никума и другие. Они собирают

материалы по истории своих 
предприятий и сел, ведут поис
ковую  работу.

Казалось бы, столько лет 
прошло с тех пор, ка к  отбуше» 
вала в наших краях граж д ан
ская война, столько кн ц г на эту 
тему написано — неужели есть 
еще факты, не известные исто
рии? Оказывается, есть. И об 
этом тоже говорилось на пле
нуме, когда речь шла о необ
ходимости расширения поиско
вой работы, о помощи со сто
роны общества отрядам крас
ных следопытов.

Пленум принял постановле
ние, направленное на дальней
шее улучшение работы О мско
го отделения ВООГ1ИК в соот
ветствии с тем, ка к того тре
буют исторические решения 
X X V  съезда КП С С .
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